

EXAMEN SEMANAL

14 al 20 de junio



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



CORONAVIRUS EN MÉXICO

EL COVID-19 MANTIENE UN ASCENSO LIGERO EN MÉXICO

Hasta la tarde del 20 de junio, en México hay oficialmente detectados 2,477,283 casos; Es decir, un incremento del 0.9% a comparación de los 2,454,176 que estaban confirmados el 13 de junio. También hay 435,100 casos sospechosos, un número ligeramente superior a los 434,332 de la semana pasada.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 231,187 vidas en nuestro país, un 0.4% más que los 230,148 fallecimientos registrados hasta el 13 de junio.
- México ocupa el lugar 15 a nivel mundial en cuanto al total de casos, el 16 de nuevos contagios/día, el **cuarto** en cuanto a muertes totales y el **séptimo** en cuanto a muertes diarias.

MÉXICO PRESUME 50 MILLONES DE VACUNAS

El 20 de junio el gobierno mexicano presumió que han recibido 50 millones de vacunas para el Covid-19. Ese mismo día informaron que han aplicado más de 40 millones de dosis.

MÉXICO SE MUEVE A VERDE, PERO LA CDMX REGRESA A SEMAFORO AMARILLO...

El 18 de junio el gobierno federal informó que a partir del 21 de junio 19 estados se encontrarán en semáforo verde. La Ciudad de México regresará a semáforo amarillo, que comparte con otras 7 entidades. Los 5 estados restantes se ubicarán en semáforo naranja.

...Y DEJAN EL RETORNO A CLASES EN MANOS DE LAS ESCUELAS

El 20 de junio, la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México explicó que las comunidades escolares públicas y privadas de la CDMX tendrán la libertad de decidir, por consenso, si mantienen las clases presenciales, que se reiniciaron hace un par de semanas.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

TRAS SEIS SEMANAS A LA BAJA, EL COVID RETOMA IMPULSO A NIVEL MUNDIAL

Durante esta semana los contagios registraron un drástico incremento. Sumaron un aproximado de 2.5 millones de nuevos casos a nivel mundial, 800,000 más que en la semana previa.

La tarde del 13 de junio había 176.7 millones de casos, y esta cifra se elevó a 179.2 millones el 20 de junio. Estados Unidos (con 34.4 millones), India (con 29.9 millones) y Brasil (con 17.9 millones) encabezan la lista de contagios.

En este periodo aumentó 1.6% el número de fallecimientos: pasó de 3,819,300 a 3,881,445.

ENERGÍA

EL BARRIL DE PETRÓLEO MEXICANO VOLVIÓ A SUBIR

Los precios del petróleo sumaron cuatro semanas en terreno positivo. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 18 de junio en \$67.44 dólares/barril, un avance de 33 centavos dólar con respecto a los \$67.11 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

S&P MANTUVO LA CALIFICACIÓN DE PEMEX

El 15 de junio, Standard and Poor's anunció que mantendrá en "BBB" la calificación crediticia de Pemex, aunque también se mantiene la perspectiva negativa.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA

VA POR MÉXICO SE REAFIRMA COMO BLOQUE OPOSITOR

El 15 de junio se reunieron los dirigentes del PAN, PRI y PRD, que integran “Va por México”. El panista Marko Cortés explicó que trabajarán como “un bloque de protección constitucional contra las ocurrencias presidenciales e intentos dictatoriales” y apoyarán “todo aquello que dé soluciones reales a los graves problemas que atraviesa el país.”

TEPJF ORDENA QUE AMLO SANCIONE A ROCÍO NAHLE POR HACER CAMPAÑA

El 17 de junio, La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que el presidente López deberá sancionar a su subalterna, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, que uso sus redes sociales para hacer propaganda gubernamental en periodo electoral.

LILLY TELLEZ PRESENTA INICIATIVA PARA ENJUICIAR A AMLO

El 17 de junio, la senadora Lilly Téllez presentó una iniciativa de reforma constitucional que modificaría el artículo 110 para que el presidente de la república pueda ser sujeto de juicio político. La redacción actual ya contempla esta figura para senadores y diputados federales, al igual que para los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, entre otros funcionarios. Téllez enfatizó que “Esta va en serio, no como la inútil pregunta de la consulta”.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR SUMA CUATRO SEMANAS AL ALZA

El apoyo al presidente López volvió a incrementarse. El 18 de junio se ubicó en 58.2%, un avance de dos décimas de punto a comparación del 58% registrado el 11 de junio. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

GOBIERNO

AMLO ANUNCIA 3 REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN

El 15 de junio, el presidente López declaró que impulsará 3 reformas constitucionales: la primera buscará garantizar que la CFE tenga al menos 54% del mercado eléctrico; la segunda pretende renovar los consejeros del INE y eliminar los diputados/senadores plurinominales; y la tercera propondrá que la Guardia Nacional se convierta oficialmente en parte de la Secretaría de la Defensa Nacional.

PARA SEPTIEMBRE, LA “REFORMA” FISCAL

El 14 de junio, Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración Tributaria, declaró que en septiembre presentarán una miscelánea fiscal, con el objetivo de incrementar la recaudación en (al menos) 200 mil millones de pesos. Sin embargo, insistió en que las modificaciones no incrementarán los impuestos ni afectarán a los asalariados.

CONFIRMAN FALLAS DE CONSTRUCCIÓN EN LÍNEA 12

El 16 de junio se presentaron los primeros resultados del peritaje que elabora la firma noruega Det Norske Veritas para conocer las causas del colapso en la línea 12 del metro de la CDMX, que cobró 26 vidas. Estos primeros datos apuntan a problemas en la construcción, materiales defectuosos y soldaduras mal hechas.



ECONOMÍA

LAS BOLSAS DE VALORES BAJARON LIGERAMENTE

La Bolsa Mexicana de Valores y la Bolsa Institucional de Valores frenaron su racha alcista. La BMV concluyó operaciones el 18 de junio en 50,319.57 unidades, un retroceso de casi 1,000 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,032.24 puntos, cayendo 18 unidades a comparación de las 1,050.76 con que cerró la semana pasada.

SE PERDIÓ LA ESTABILIDAD Y EL DÓLAR SUPERÓ LA BARRERA DE LOS 20 PESOS

El peso perdió mucho terreno frente a la moneda estadounidense. El 20 de junio el dólar se intercambiaba por \$20.7 pesos, casi un peso más que en la semana anterior.

RELACIÓN CON ESTADOS UNIDOS

BIDEN NOMINA A KEN SALAZAR COMO EMBAJADOR EN MÉXICO

El 15 de junio, la Casa Blanca anunció que el presidente Biden nominará al demócrata Ken Salazar como embajador de los Estados Unidos en México. El nombramiento deberá ser ratificado por el Senado de la Unión Americana.

SE MANTENDRÁN CERRADAS LAS FRONTERAS

El 20 de junio Estados Unidos anunció que mantendrá, al menos otro mes, las restricciones al tránsito terrestre en sus fronteras con México y Canadá, pese a la creciente presión de las comunidades fronterizas para que se normalice la circulación.



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx